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MEDIO INFORMACIÓN 

 

CONFIRMA EL RECTOR: 
Sí pagará UAZ los aguinaldos    

 250 millones de pesos obtuvo la universidad por parte del 
gobierno de Zacatecas   

 

Empresarios exigen nuevas leyes a diputados     
 Las Leyes de Obra Pública y de Adquisiciones Arrendamiento y 

Servicios enviadas por el gobernador desde el 8 de septiembre 
se encuentran en la congeladora legislativa; los empresarios 
pidieron reglas claras en las licitaciones del gobierno estatal y los 
municipios.  

 

“Esto y una Mentada de Madre es lo Mismo”, Maldice  
Están Pagando el Frijol a 3 Pesos el Kilo: Tovar  

 Pretextan Está Deslavado, Pero en Autoservicios se Vende Hasta 
$30 Kilo 

 

Ofrecen cursos de “coaching”, “liderazgo” o “desarrollo humano”    

Operan en Zacatecas sectas similares a la del 
hijo de Carlos Salinas  

 Permanecen ocultas bajo nomenclatura de Centros de 
Transformación 

 Los participantes son sometidos a actividades y ejercicios 
agresivos y humillantes 

 El costo total del curso oscila entre los 10 mil y 20 mil pesos por 
persona  

 

Caso Lisa María  

 Sujetos a proceso, probables feminicidas  

 
 
 

http://www.prizacatecas.org.mx/


2 

pri.cde.zacatecas@gmail.com  

  Tel.y Fax. 492 924 43 45 

    

 

Teléfonos: 01(492) 92-26583 y 01(492) 92-26585                               E-Mail: dirzac@oem.com.mx 

Sí pagará UAZ los aguinaldos    
Antonio Guzmán Fernández, rector de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), informó 

que derivado de varias gestiones se obtuvo un presupuesto de 250 millones de pesos por parte de 

Gobierno del Estado, con ello se dará cumplimiento a las próximas quincenas y aguinaldo para el 

cierre del año. Resaltó que al momento se espera la llegada de este recurso que beneficiará el 

cierre de este 2018, sin embargo, aún se debe “enfrentar esta quincena, ver cómo sería la llegada 

de este recurso para cumplir las obligaciones”.  

 

Piden respeto para los ejidatarios de Milpillas 
Las diputadas Gabriela Evangelina Pinedo Morales y Alma Gloria Dávila Luévano exhortaron a 

las autoridades a que “por lo menos se les respete y se les dé una salida digna a los habitantes de 

Jiménez del Teúl, que haya un verdadero ejercicio de diálogo y de negociación y que siempre se 

respete su dignidad como personas, no se merecen el trato que les están dando las autoridades 

para imponer este megaproyecto”. Tiene que haber una mesa de diálogo, tiene que haber 

beneficios para ellos si es que este megaproyecto se impone, de otra manera, no se puede llevar a 

cabo. 

 

Otro alcalde angustiado: Saúl Monreal solicitará 38 mdp 
Fresnillo, Zac.- El presidente municipal de Fresnillo, Saúl Monreal Ávila solicitará un anticipo 

de participaciones de 38 millones de pesos, para el pago de aguinaldos y prestaciones de fin de 

año; el alcalde reconoció que enfrenta un déficit de 66 millones de pesos. A poco más de dos 

meses de haber tomado las riendas del Ayuntamiento de Fresnillo, Saúl Monreal Ávila reconoció 

ante los medios informativos que le preocupa solventar los pagos de fin de año. 

 

Zacatecas, décimo lugar en secuestros a nivel nacional 
En un informe de comparativo de administraciones, el organismo Alto al Secuestro informó que 

durante los primeros dos años dos meses del gobierno de Alejandro Tello Cristerna, ya se han 

cometido 142 secuestros, lo que significa un 161.1 por ciento de incremento, en contraste al 

mismo periodo, pero de la administración de Miguel Alonso Reyes. La estadística fue publicada 

el pasado martes 20 de noviembre, por Alto al Secuestro, en donde, a nivel nacional, expuso que, 

durante el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, es decir, en un periodo de cinco años 11 meses, 

se registraron siete mil 524 secuestros. 

 

Renuncia Roberto Luévano a la delegación de Sagarpa 
Este lunes Roberto Luévano Silva, delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 

Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) dio a conocer que renunció a su cargo, 

dimisión que será efectiva el próximo viernes 30 de noviembre. En rueda de prensa, el delegado 

aseguró que gracias al apoyo del gobierno encabezado por Alejandro Tello los resultados en 

agricultura han crecido, sin embargo, reconoció que “aún falta mucho por hacer”. 
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Recibe CEDHZ distintivo Gilberto Rincón Gallardo 
CDMx.- La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Zacatecas (CDHEZ) recibió el 

Distintivo Incluyente “Gilberto Rincón Gallardo” 2018, que otorga la Secretaría del Trabajo y 

Previsión Social (STPS), por implementar y operar políticas laborales incluyentes, igualitarias y 

equitativas en beneficio de las y los trabajadores con alguna condición o situación de 

vulnerabilidad. Ma. de la Luz Domínguez Campos, Presidenta de la CDHEZ, recibió de Roberto 

Campa Cifrián, Secretario del Trabajo y Previsión Social, el reconocimiento por su compromiso 

a favor de las personas con discapacidad, así como de las personas en situación de 

vulnerabilidad. 

 

Columna 

Crónica del poder 

Por Ignacio Valenzuela  

El Presidente Electo eleva su discurso 

A sólo 4 días del instante soñado, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR retoma el discurso a 

la ofensiva y con lenguaje condenatorio, que lo reflejan alterado por las recientes expresiones de 

desacuerdo con el plan de paz y seguridad y los delegados de desarrollo integral en los 32 

estados. Lo dicho ante las Fuerzas Armadas así lo pintan: la inseguridad es producto de 36 años 

de política económica antipopular y entreguista; el gobierno se puso al servicio de una minoría 

rapaz y se desató la corrupción como nunca; nada ha dañado más a México, que la deshonestidad 

de los gobernantes. Son manifestaciones que, por cargadas de veracidad aparecen irrefutables. 

Hay voces que se juntan y coinciden ante los contundentes pronunciamientos que sin lugar a 

dudas, son lineamientos de política presidencial que han de atenderse y cumplirse. Los mensajes, 

unos son claros y directos, otros subliminales e indirectos, pero los destinatarios son los mismos 

que se levantan como opositores a las políticas del nuevo gobierno. Así por ejemplo, nos parece 

interpretar que, cuando el Presidente Electo ha dicho, "ya no habrá negociaciones para el reparto 

de presupuesto con las autoridades estatales (los gobernadores) ni políticos; se terminaron los 

moches, y que por eso los gobernadores que se oponen andan molestos y más nerviosos. Se 

advierte que agarra parejo, y sobre Zacatecas se entiende que la reciente reunión del gobernador 

ALEJANDRO TELLO con los senadores y diputados federales zacatecanos, liderados por 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR, puede ser inútil para el propósito de la urgencia por un 

Presupuesto más justo, razonable y suficiente para el estado, aunque la gran ventaja serían las 

posibilidades de armar una fuerza política plural que trabaje en conjunto por el desarrollo estatal. 

Las otras opiniones son de MARIO DELGADO, el coordinador de los diputados morenos, que 

pide austeridad presupuestal a los gobernadores y de RICARDO MONREAL, que de plano 

sentencia que la presión de los gobernadores no funcionará; pero más alienta, que OLGA 

SÁNCHEZ CORDERO resalte que la soberanía de los poderes de los estados no será vulnerada. 

Se teje pues, un ambiente de formidables expectativas en el discurso presidencial del PRIMERO 

DE DICIEMBRE. 

Impotencias e impotentes: 

EL PRESIDENTE Electo ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR pidió a los diputados y 

senadores del Morena, PT y PES, respetar y no atacar al Presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, 

en la ceremonia del primero de diciembre. ALEJANDRO TELLO debe decidir y pronto, ir a las 

comunidades en el entorno del proyecto MILPILLAS, en Jiménez del Teúl. Urge convencer, 
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porque crecen la confusión y deterioro gubernamental, y no hay operadores ni asesores capaces 

de contener los daños. EL CONSEJO COORDINADOR Empresarial sostiene que es la 

seguridad el principal problema del país, y la exigencia de certidumbre jurídica. EL CONSEJO 

CONSULTIVO de la Comisión Nacional de Derechos Humanos lanzó su posicionamiento sobre 

el Plan Nacional de Paz y Seguridad, particularmente cuestiona la creación de la Guardia 

Nacional. Intensa polémica y apasionante debate. 

 

Columna 

Rayos de sol 

Entrega colectiva 

AYUDA.- Este martes en punto de las 17:30 horas, la Banda Sinfónica del Estado y la Orquesta 

Típica de Zacatecas, ofrecerán un concierto con causa en el teatro Fernando Calderón. Se invita a 

los asistentes a donar chamarras y cobijas en buen estado para ser entregadas a personas de 

escasos recursos. La invitación es realizada por el DIF Municipal de Zacatecas. 

ILUMINA.- La Cámara Nacional de Comercio, delegación Zacatecas, se prepara para la 

realización de una edición más de su campaña "Ilumina tu navidad", la cual cada año realiza el 

sorteo de una importante bolsa en premios con los que se busca incentivar las ventas en negocios 

locales. 

MINERÍA.- La única forma de subsistir todo este tiempo es haciendo esa minería moderna, 

inclusiva, que cuide la seguridad de los trabajadores y su remuneración\u0094, expresó Octavio 

Alvídrez Ortega, director General de la compañía Fresnillo PLC durante la sesión extraordinaria 

del Clúster Minero de Zacatecas. 

OTRA.- Tomaron por onceava vez la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación (Sagarpa), en este 2018 y como es costumbre Roberto Luévano Silva -

quien ya renunció a esa dependencia federal-, no los atendió al grupo de productores. 

RECITAL- En el marco del 50 aniversario de la UAZ se ofrecerá un recital conmemorativo de 

la Revolución Mexicana por el conjunto musical Estampa Norteña, el evento se realizará el 

próximo miércoles 28 de noviembre a las 19:00 horas en el teatro Fernando Calderón. 

FEMINICIDIOS EMERGENCIA- La Colectiva 8M realizará una marcha en exigencia de 

justicia para Mariel y todas las mujeres y niñas víctimas de feminicidios en Zacatecas; la 

concentración será el miércoles 28 de noviembre a las 16:00 horas en el Jardín de las Personas 

Desaparecidas para caminar por las principales calles del centro de la ciudad y culminar en la 

explanada de Plaza de Armas. 

 

Opinión 

¿Y Zacatecas cuándo? 

Por Gerardo de Ávila González  

Insostenible la nómina educativa 

Apenas ayer, el gobierno de Michoacán de SILVANO AUREOLES anunció que dio por 

terminado el Acuerdo para la Modernización de la Educación. Dicho con propiedad, le regresó la 

educación a la Federación, bajo el argumento de que no tiene dinero para pagar. Rompió el 

acuerdo. Ya cuando se va ENRIQUE PEÑA NIETO. El gobernador AUREOLES se declaró sin 

recursos para seguir atendiendo el tema de la educación, un tema que Zacatecas padece también, 

dicho con propiedad, ha venido batallando para hacerle frente a la nómina, que debe andar entre 

los mil 800 millones de pesos y los dos mil millones de pesos. ¿Y Zacatecas cuándo? Es muy 
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probable, que ya conocida la noticia, el gobernador ALEJANDRO TELLO CRISTERNA haga 

lo propio: regresarle la educación al gobierno federal que encabezará ANDRÉS MANUEL 

LÓPEZ OBRADOR, por una razón, en Zacatecas tampoco hay recursos suficientes. Creo que ya 

andan en esas. 

Zacatecas no tiene dinero 

Evidentemente, el regresarle la educación a la Federación no es un tema nuevo en Zacatecas. La 

exgobernadora AMALIA GARCÍA MEDINA y MIGUEL ALONSO REYES también, en su 

momento, intentaron “aventar la toalla”, pero por alguna razón no hicieron o no pudieron. Quedó 

sólo en buenos deseos. De manera que, no extrañaría que este mismo año, el mandatario estatal 

ALEJANDRO TELLO CRISTERNA emule lo que su colega de Michoacán hizo apenas hace 

unas horas. Ganas no le faltan. Y es precisamente para estas fechas, cuando el estado de 

Zacatecas, resiente más la necesidad de recursos públicos para pagar la nómina. Por lo que, es 

previsible, que TELLO se anime y también rompa el Acuerdo. A ver si lo hace. 

El origen de la nómina educativa 

El problema de la nómina educativa comenzó por allá en el año de 1992. Y fue, en el 2014 

cuando se intentó conciliar algunas cifras con los Estados, pero de poco o nada sirvió. Y a la 

fecha sigue igual. Que se entienda, los estados que regresen la educación a la Federación, no es 

que no quieran a la educación, sino que simplemente, no tienen dinero para pagar la nómina a los 

maestros. De ese tamaño es el problema. En Zacatecas pues, estamos ante un problema 

estructural con una serie de fallas que han venido ahogando a los estados. En suma, no descarte 

usted, que ALEJANDRO TELLO CRISTERNA también renuncie a seguir pagando un dinero 

que no le corresponde y que ni tiene. Atento estaremos. 

Y ya de salida… 

Pues con la novedad, que el rector ANTONIO GUZMÁN FERNÁNDEZ consiguió como 250 

millones de pesos y sí pagará la UAZ aguinaldos y quincenas ahora en diciembre. Otro 

mejoralito. 

 

 
Teléfonos: 01(492)92-12842 y 01(492) 92-34412            E-Mail: sistemas@imagenzac.com.mx 

Empresarios de Zacatecas hacen frente común y exigen nuevas leyes 
Líderes empresariales, asociaciones y colegios de profesionistas quieren reglas claras y piso 

parejo: en una conferencia de prensa conjunta, hicieron un llamado a los diputados para que se 

pongan a trabajar, y aprueben antes de finalizar el periodo ordinario de sesiones, la Ley de Obra 

Pública y Servicios Relacionados para el Estado y sus Municipios, así como la Ley de 

Adquisiciones Arrendamiento y Servicios. Las dos iniciativas fueron presentadas el pasado 8 de 

septiembre por el gobernador Alejandro Tello. “Estas iniciativas contemplan disposiciones 

aplicables a todos los entes públicos, no solo al gobierno estatal, con lo que nos brindan reglas 

claras y homogéneas para todos, con la mayor certidumbre, sobre todo para los municipios, 

quienes concentran  también operaciones importantes en estas materias”, establece el escrito 

enviado a los diputados de la 63 Legislatura. 

 

Ejidatarios aceptan la expropiación de terrenos para la Presa Milpillas 

mailto:sistemas@imagenzac.com.mx
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La mayoría de los ejidatarios de Atotonilco están de acuerdo con la expropiación de los terrenos 

para la Presa Milpillas, algunos ya recibieron adelantos de la indemnización, aseguró el director 

local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en Zacatecas. Héctor González Curiel 

comentó a Imagen que la expropiación lleva un procedimiento, donde actualmente ya hay un 

acuerdo tomado por los ejidatarios y le tocará al nuevo Gobierno Federal culminar el proceso. 

“Primero se va a la Procuraduría Agraria, y ya inició el proceso con la anuencia de los 

ejidatarios”, afirmó. 

 

Revocan 315 licencias de alcohol usadas para la especulación 
El alcalde Ulises Mejía Haro informó que al inicio de su administración se localizaron licencias 

de alcohol que no estaban en operación y solo eran renovadas para la especulación, por lo que 

315 fueron revocadas. “Esas licencias nos tienen que comprobar que sean lugares establecidos 

que cumplen con la norma y que aportan al desarrollo económico de Zacatecas”, aseguró. 

Agregó que antes del retiro había poco más de mil licencias, de las cuales la mayoría son de las 

empresas cerveceras. 

 

La modernización del transporte no se frenará 
El país está a unos días del cambio de administración en el Gobierno Federal, lo que no 

interrumpirá el desarrollo del proyecto de la modernización del transporte público en Zacatecas, 

porque este plan cuenta con estrategia y plan de trabajo propios que aseguran los recursos. 

Guadalupe López Marchant, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano, Vivienda y 

Ordenamiento Territorial (Seduvot), afirmó que los recursos de 2018 y 2019 están asegurados 

porque este proyecto está inscrito en una cartera de planes estratégicos. 

 

Entregó el distrito judicial la custodia de Mariel a su tío 
Después de que una menor de 5 años, fue violada y torturada en varias ocasiones por sus tutores, 

en el municipio de Sombrerete, el procurador dijo que el caso de adopción de esta pequeña fue 

en el año 2015. El Procurador, detalló que en este año, la entonces Procuraduría de la Defensa 

del Menor, la Mujer y la Familia del Sistema DIF, acreditaron a Mario “N” y Guadalupe “N” 

como viables para dejar en custodia a la pequeña Mariel, en ese entonces con apenas 2 años de 

edad. 

 

Criminales que operan en el estado viven en Aguascalientes: Tello 
Los integrantes de los grupos delincuenciales que operan en el estado de Zacatecas, viven en 

Aguascalientes, aseguró el gobernador, Alejandro Tello Cristerna. Lo anterior después de que el 

gobernador del estado de Aguascalientes, Martín Orozco Sandoval, declarara que hace falta que 

Zacatecas “se ponga las pilas”, en materia de seguridad, pues los muertos que han aparecido en 

el estado vecino, provienen de Zacatecas. 

 

Columna 

El Runrún 

Por Alejandro Wong 

Les amarran las manos a diputados federales y alcaldes 
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Tan grande es la incertidumbre que traerá el gobierno de AMLO que hay alcaldes que de plano 

ya no saben con quién acudir para gestionar proyectos. Ni los diputados federales como Chabelo 

Trejo, Carlos Puente o Lyndiana Bugarín saben a cómo garantizar recursos a los municipios. Y 

es que, lo advirtió el diputado Alfonso Ramírez, el nuevo gobierno tiene contemplado eliminar el 

ramo 23, conocido por algunos como “la partida de los moches”, con lo que, si bien los 

legisladores federales no podrán sacar partida, tampoco podrán alivianar a los municipios de su 

distrito. El gobernador Alejandro Tello ofreció para cada alcalde interceder para la gestión de 

tres proyectos, desde 1 millón hasta 30 millones, pero los municipios tendrán que seguir 

buscando gestiones. El “maratón” de los ediles será del 5 al 7 de diciembre, cuando tengan que 

meter sus solicitudes para proyectos en la Ciudad de México.   

Menos autonomía  

Hay ediles que se quejan de que cada vez los ayuntamientos tienen menos poder de decisión. 

Como ejemplo, recuerdan que el año pasado todavía las presidencias tenían facultad de hacerse 

cargo y licitar algunos proyectos de obras públicas. Pero este 2018, el secretario de Obras 

Públicas, Jorge Luis Pedroza, agandalló toda la responsabilidad. En las presidencias lamentan 

que el dinero para infraestructura no es mucho, por lo que ya es mucho soñar que se cristalizara 

uno de esos proyectos regionales que quiere impulsar el titular de Planeación, Marco Vinicio 

Flores El Marvin. Por eso y la falta de acuerdos no se ha podido concretar el rastro TIF de 

Tepechitlán, que también compete a Tlaltenango y Teúl de González. 

Furia en el PRI  

Tal parece que la diputada local Karla Dejanira Valdez ya comprometió su apoyo con 

David Monreal, lo que tiene furiosos a muchos priistas. A la doctora, recuerdan, se le dio la 

oportunidad de ser candidata en el Distrito de Sombrerete por encima de propuestas que 

hizo el líder cenecista Antonio Martínez, ya que pesó más la recomendación de Norma 

Castorena. Por eso de Karla, algunos esperan que ya se defina abiertamente y reconozca si 

ya le ofrecieron algún futuro político,  que le impedirá volver a tomar el estetoscopio. 

Por AMLO  

Un grupo de los que formó la coalición de Juntos Haremos Historia en Zacatecas desayunó en la 

finca del Minero mientras se discutía cómo trabajar la plataforma y aterrizar los proyectos de su 

máximo líder AMLO. En esa junta estuvieron el diputado local del PES Javier Calzada; el 

senador José Narro; los diputados federales Mirna Maldonado y el petista Alfredo Femat, y los 

morenistas Fernando Arteaga y Luis Medina, entre otros. En la reunión se les pidió evitar caer en 

los vicios y tentación que trae el poder, como las prácticas del nepotismo. 

Riesgo de tragedia  

Según datos de la oficina de Rafael Sánchez Preza, de la Junta de Protección y Conservación de 

Monumentos, hay unas 170 fincas del Centro Histórico de la capital en riesgo de colapso. Y de 

estas alrededor de 50 todavía están habitadas. El alcalde Ulises Mejía ha ofrecido fondos para 

financiar las restauraciones, pero solo algunos se han acercado para solicitar el apoyo.  

Fracasos de EPN 

El todavía presidente Enrique Peña Nieto dejará compromisos sin cumplir que dejan muy mal 

parados a los delegados federales. Héctor González Curiel, de la Conagua, pondría de pretexto 

que la perforación de 5 mil pozos no se logró porque hubo solicitudes que no cumplían con los 

requisitos técnicos. En la Sedesol que dejó Jorge Luis Rincón no les tembló la mano para 

imponer un recorte millonario a los programas del 3x1, lo que dejó tan angustiados y 

desilusionados a los paisanos, que hasta Efraín Jiménez,  vicepresidente de Clubes Zacatecanos 
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en el Sur de California, teme que incluso el programa pueda desaparecer. Saúl Monreal, alcalde 

de Fresnillo, sería otro de los desilusionados con Peña Nieto por el tema de la inseguridad y 

compromisos de infraestructura hidráulica que no se cumplieron. 

Runrunazos   

Aunque se especulaba sobre si sí o si no, todo indica que César Artemio González sí será 

director de Desarrollo Económico en Guadalupe, al igual que Rafael Llamas será secretario 

general del Congreso. Una cosa es que Cuco Medina quiera irse este martes, y otra que los 

diputados le acepten la renuncia. Es un hecho que se va, pero dicen “¿cuál es la prisa?”. * La 

petista Gaby Pinedo vuelve con la grilla de la presa Milpillas. En su equipo recabaron 

testimonios de algunos ejidatarios que aseguran haber rechazado ofertas de 50 mil pesos para 

donar sus tierras para la obra. * Navidad Rayas, la diputada expriista, será la portavoz del alcalde 

Julio César Chávez para pedirle al fiscal Paco Murillo que instale una agencia del MP en 

Guadalupe. * Si en Jerez han visto alternancia en las últimas administraciones, confían en el 

PRI en recuperar la presidencia para el 2021. Entre la caballada sonarían Juan Carlos 

Girón, Verónica Hernández, Pablo Torres y Luis Esparza, aunque de este su vocación sería 

el tema legislativo. 

 
 Teléfono 01(492) 92-22232                                         E-Mail: paginazac@yahoo.com.mx 

Están Pagando el Frijol a 3 Pesos el Kilo: Óscar Tovar 
Organizaciones de campesinos alzaron la voz para informar acerca de la situación que permea 

con los productores de frijol de la entidad al señalar que después de la cosecha viven una serie de 

sufrimientos que no les deja nada bueno por el bajo precio que se compra el grano. “No es 

tiempo que el frijol valga poco. A nivel nacional hay una crisis de producción de frijol. Este año 

a pesar de que en Zacatecas se sembraron alrededor de 670 mil hectáreas, trae un daño de 

aproximadamente del 30 por ciento de la producción que se espera. 

 

El PRI y el IEEZ dan a Conocer los Pormenores del Parlamento Juvenil 
En conferencia de prensa, Carolina Dávila Ramírez diputada local por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), así como Virgilio Rivera Delgadillo consejero 

presidente del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas (IEEZ) dieron a conocer los 

pormenores del Parlamento Juvenil. Señaló la diputada local que la convocatoria cierra el 

próximo viernes 30 de noviembre, por lo que los interesados en participar tendrán que 

presentar un ensayo inédito en la oficialía de partes del Congreso del Estado, antes de la 

fecha límite. 

 

Varios Ejidatarios han Presentado Denuncias por Irregularidades en 

Proyecto de Presa Milpillas: Pinedo 
Gabriela Pinedo Morales, diputada local por el Partido del Trabajo (PT) señaló en conferencia de 

prensa que derivado de las irregularidades del proyecto de la Presa Milpillas, existen distintas 

denuncias presentadas por los pobladores de Jiménez del Teúl, lugar donde se pretende construir 

la obra. Señaló que lo anterior es informado a partir de una visita que realizaron el miércoles 22 

mailto:paginazac@yahoo.com.mx
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de noviembre “cuando nos dimos a la tarea de conocer de primera mano la realidad que se vive 

en la zona que se verá afectada por este megaproyecto”. 

 

Sigue en Marcha el Proyecto Milpillas, Está Aprobado por Ejidatarios: 

Conagua 
Héctor González Curiel, delegado local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), sostuvo 

que pese a que habitantes de Jiménez del Teúl siguen renuentes a dejar sus predios para que siga 

el proceso de la presa Milpillas, la obra continuará. El funcionario federal aseguró a Página 24 

Zacatecas que la expropiación de los terrenos va conforme a la ley, pues sostuvo que lo primero 

es la anuencia de los ejidatarios, punto que manifestó, “ya está” aprobado por la asamblea. En lo 

que respecta a los inconformes, indicó que muchos no son ejidatarios porque hay actores 

externos que pretenden que se cancele el proyecto que seguirá en el gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador. 

 

El Matrimonio al que se le Entregó a la Niña “Mariel”, era el Idóneo: Pérez 
Al cuestionarle si hubo algún tipo de omisión por parte de las autoridades que pusieron en 

custodia a la pequeña Lisa María “Mariel” con su tío materno, Manuel David Pérez Navarrete, 

procurador de la Defensa del Menor, la Mujer y la Familia, declaró que según las evaluaciones 

que se les realizaron a la pareja se consideró que el matrimonio era el idóneo para entregarles a la 

niña de cinco años de edad, que fue violada sexualmente y torturada a golpes hasta matarla. 

Refirió que la menor fue puesta en una casa asistencial porque sufría maltrato por parte de su 

madre, y señaló que al momento de realizar los diagnósticos en aquel entonces resulta la 

viabilidad para ser entregada a su tío materno, quien ahora es el presunto asesino y violador de la 

menor. 

 

“Al Campo, 84 % del Agua de Pozos; 9 % a la Población y 7 % a la Minería” 
Héctor González Curiel, delegado local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Adolfo 

Bonilla Gómez, titular de la Secretaría del Campo (Secampo) y Roberto Luévano Silva, delegado 

estatal de la Sagarpa coincidieron en que hay escasez de agua en el campo y para el consumo 

humano. En conferencia de prensa, Bonilla Gómez manifestó que el campo padece la falta de 

agua, al mismo tiempo recordó el efecto del estiaje que se registró en 2011 cuando se perdió una 

buena parte del hato ganadero, debido a que 68 por ciento de la superficie del agro es de 

temporal, por lo que se presentó una afectación masiva en la entidad. 

 

Delincuentes Están Viviendo en Aguascalientes y Delinquen en Zacatecas: 

Alejandro Tello 
En relación a las declaraciones Martín Orozco, gobernador de Aguascalientes, en donde afirma 

que los ejecutados que están apareciendo en en los límites con Loreto, son trasladados desde ese 

peligroso municipio, Alejandro Tello Cristerna, gobernador del estado de Zacatecas, dijo 

respetarlo, y señaló que se realiza un trabajo en conjunto a través de los grupos de coordinación: 

“Nosotros tenemos una gran responsabilidad con un estado muy grande , y con muchas fronteras; 

definitivamente sí hay un problema en la colindancia; yo respeto la aseveración”. 
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                Teléfono 01(492) 92-37440                                                     E-Mail: redaccion@infodem.com.mx 

Se reúne la Conago zona centro occidente; analizan principales obras de 

infraestructura 
Integrantes de la Comisión de Infraestructura de la Conferencia Nacional de Gobernadores 

(Conago) se reunieron en la capital del estado para revisar y analizar los proyectos prioritarios de 

infraestructura en las entidades que integran la región centro-occidente, para los cuales se 

solicitará su inclusión en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2019. En Zacatecas, los 

proyectos que se analizaron fueron el nuevo sistema de transporte para Zacatecas-Guadalupe, el 

bulevar Toma de Zacatecas, la Presa Milpillas, el libramiento ferroviario y la ampliación de la 

carretera Jerez-Tlaltenango-Guadalajara, mismos que se consideran proyectos con impacto 

regional. 

 

Tello pedirá al nuevo Gobierno Federal que absorba la nómina del sistema 

educativo 
El gobernador Alejandro Tello Cristerna informó que solicitará al nuevo Gobierno Federal que 

absorba la nómina del sistema educativo y “que se haga responsable” en las finanzas de la 

educación, medida que permitiría destinar recursos a otros servicios sociales. En referencia al 

anuncio emitido por el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, mediante el cual cede el 

pago de la nómina magisterial a la Federación aludiendo que no es su responsabilidad, el 

Ejecutivo estatal manifestó que esa medida beneficiaría a estados como Zacatecas donde hay 

problemas financieros. 

 

Trabajan gobernador y alcaldes en proyectos que conformarán Presupuesto 

de Egresos federal 2019 
Con el objetivo de brindar tranquilidad y paz en materia financiera, este lunes el mandatario 

estatal Alejandro Tello se reunió con los 58 presidentes municipales para conformar el proyecto 

de Presupuesto de Egresos Zacatecas 2019, que será presentado a la Federación, se informó en 

un comunicado. Dicho proyecto contempla obras prioritarias del estado, como la construcción de 

la presa Milpillas, y obras propuestas por los presidentes municipales, bajo los criterios de 

realización de obra de alto impacto social, rehabilitación y mantenimiento de la ya existente. 

 

Asesinato de la pequeña Mariel evidencia omisiones en el actuar de 

instituciones 
El asesinato en Sombrerete de la pequeña Mariel pone en evidencia omisiones y deficiencias en 

el actuar de las instituciones del estado, aseguró la activista Mara Muñoz Galván. Sostuvo que 

“los hechos hablan por sí mismos y nos demuestran que las instituciones encargadas de procurar 

el bienestar de los menores no están haciendo su trabajo de manera adecuada”. 

 

Imputados por feminicidio de niña, calificados en 2015 por Godezac como un 

matrimonio “idóneo” 

mailto:redaccion@infodem.com.mx
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Los dos imputados por el feminicidio de la pequeña Mariel, ocurrido en Sombrerete la semana 

pasada, fueron considerados en 2015 por el Gobierno estatal como un matrimonio “idóneo” para 

que obtuviera la custodia de la menor de 5 años. La Procuraduría de Protección de Niñas, Niños 

y Adolescentes en aquel momento determinó la reintegración de la niña al seno familiar bajo el 

cuidado de sus tíos, después de que la entonces Procuraduría General de Justicia del Estado la 

puso a disposición de esta autoridad debido a que su madre estaba siendo procesada por 

“posibles hechos constitutivos de delito”. 

 

No se tiene un patrón específico de los signos que presenta un niño violentado 
Un menor que está siendo violentado puede reflejar su situación en cuatro ámbitos, que son el 

familiar, escolar, sanitario y comunitario, aunque no se tiene un patrón específico de los signos 

que puede presentar un niño afectado; hay indicadores como bajo peso y talla que reflejan 

negligencia, pues lo mínimo que puede hacer una familia es cubrir las necesidades básicas como 

la alimentación, expuso la activista Cristella Trejo Ortiz. Otro factor es la falta de control de la 

aplicación de sus vacunas, y de chequeo médico, lo que indica que no se le atiende en el rubro de 

salud. Otros aspectos son el ausentismo y la deserción escolar. 

 

Participaron 7 mil 144 personas en segunda consulta organizada por próximo 

gobierno 
Durante la segunda consulta ciudadana organizada por el próximo Gobierno Federal casi se 

duplicó la participación en Zacatecas con una asistencia a las urnas de 7 mil 144 personas, frente 

a las 3 mil 796 de la primera ocasión en la que se preguntó sobre la construcción del Nuevo 

Aeropuerto de la Ciudad de México. En las votaciones llevadas a cabo este sábado y domingo, 

para las que se colocaron cuatro urnas en Fresnillo, Guadalupe y Zacatecas, los 10 proyectos y 

programas sometidos a consulta obtuvieron el respaldo del 96.7 por ciento de las personas que 

acudieron a emitir su voto. 

 

Hay un rechazo generalizado al proyecto De la Presa Milpillas, afirmas 

diputadas 
Las diputadas Alma Dávila y Gabriela Pinedo, tras acudir al municipio de Jiménez del Teul para 

reunirse con los ejidatarios afectados por las obras de la Presa de Milpillas, aseguraron que hay 

un rechazo generalizado al proyecto y exigieron al Gobierno estatal que rectifique el camino que 

ha seguido hasta ahora en la realización de esta obra. En una conferencia de prensa, las 

legisladoras informaron que fueron a este lugar el pasado 22 de noviembre, encabezando una 

comisión conformada por auxiliares, investigadores de diferentes áreas y medios de 

comunicación. 

 

Columna 

Editorial 

Por La Jornada Zacatecas 

La violencia contra la infancia: estado ineficaz y cultura atrasada 

La violencia contra los niños tiene varias dimensiones. Hay un tipo de violencia que está 

naturalizada, es decir que las familias y los propios niños piensan que son ‘normales’. En estos 

últimos 10 años se ha avanzado de manera importante en la des-naturalización de esas 
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violencias. Igual que las agresiones contra la mujer. Se pensaba que era normal que el varón 

pusiera orden en la familia pegando a la esposa e hijos, sobre todo a los últimos. Y lo peor: 

normalizado como vehículo educador. No únicamente en las familias, sino en las escuelas. Se 

hizo frecuente el uso de reglas, borradores y varas de árbol de membrillo para golpear a los niños 

para corregir sus faltas académicas o conductuales. Pues bien, este aspecto ha avanzado 

considerablemente, no tanto en la disminución de la violencia efectiva ejercida, pero sí en su 

marco de legitimidad. Se ejerce violencia, pero bajo un marco de ilegitimidad. Por eso, es vital 

que la escuela se comprometa a crear conciencia en los propios niños de sus derechos, cuando 

ellos tienen conciencia de sus derechos se activa la alarma de la denuncia. El cuidado estatal de 

estos temas, para empezar, debe salir de una institución que ha quedado añeja y rebasada: el DIF. 

Los programas del cuidado psicosocial de la familia no pueden estar a cargo de una institución 

marginal en el Estado. Por el contrario, es un tema transversal: las políticas públicas en 

educación, salud, deporte y recreación deben hacerse con enfoque de infancia. Procuradurías y 

defensorías de la infancia con carácter autónomo, permiten tener contacto con todos los sectores. 

El personal de estos organismos debe ser altamente profesional, y por ello, contar con un estricto 

sistema civil de carrera. Ha habido algunas propuestas de pasar la política de seguridad integral a 

los niños y adolescentes a Sedesol. Con Peña el sistema de estancias infantiles pasó a Sedesol. 

Pero no se ha podido avanzar en la consolidación de programas clave como infancia jornalera, 

madres adolescentes y los procesos de procuración de niñas, niños y adolescentes. Los casos de 

violencia infanticida que hemos conocido develan responsabilidad institucional, sobre todo en el 

monitoreo de los casos que abordan y deben resolver dichas instituciones. Por ejemplo, el 

horroroso caso de Sombrerete, donde la adopción no fue debidamente monitoreada, y ahí 

tenemos las consecuencias. El tema de la violencia infantil es un problema público muy 

delicado, y el Estado está obligado a enfrentarlo. Hace unos años era considerado un problema 

de la vida privada de las familias. Ya no. Si se asume el tema de violencia infantil como un 

asunto transversal se debe abordar en las escuelas de padres, los textos escolares, la procuración 

de justicia y los sistemas de salud. La transversalidad tiene complicaciones de aplicación, porque 

requiere una dosis enorme de capacidades de coordinación institucional, y ahora mismo los 

sectores de la administración pública parecen feudos autónomos. Hay mucho que hacer en este 

tema: delicado y sensible. No hay alguien más inocente que un niño y su agresión es inaceptable. 

 
Teléfono: 01(492)92-55067                                        E-Mail: director.editorial@ntrmedios.com 

En proceso penal, probables feminicidas de caso Lisa María 
Por los delitos de feminicidio y violación equiparada en calidad de coautoría, se vinculó a 

proceso penal a Mario y Guadalupe como probables responsables de la comisión de ambos 

ilícitos contra Lisa María, de cinco años. Las constantes lágrimas de Guadalupe no cambiaron la 

decisión de la jueza con respecto al señalamiento de su probable responsabilidad en ambos 

delitos. El caso que indignó y tocó las fibras más sensibles de una sociedad harta de violencia e 

impunidad, tuvo legalmente una oportunidad de que se haga justicia. La audiencia de vinculación 

inició a las 14:16 horas, bajo la causa penal 52/2018 en el Juzgado de Control y Tribunal de 

Enjuiciamiento de Sombrerete, Zacatecas. 

 

mailto:director.editorial@ntrmedios.com
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Sin seguimiento, custodia de Lisa 
SOMBRERETE. Nadie sabe en el municipio cuál es la verdadera historia que vivió Lisa a su 

corta edad, pues, de su madre biológica, sólo se sabe que se llama Guadalupe y que se la quitaron 

por maltrato, sin siquiera imaginar que en las manos en las que quedó encontraría la muerte. 

Fuentes cercanas al caso indicaron que en la sentencia otorgada por un juez de lo familiar, se 

especificó que, después de entregar la custodia a su tío Mario y a Guadalupe (esposa de éste), 

trabajo social del DIF estatal debía realizar visitas subsecuentes de las que sólo se hizo una el 11 

de enero de 2016, lo que demuestra omisión por parte de la dependencia estatal. 

 

Exigen justicia para Lisa María 
SOMBRERETE. La indignación por el asesinato de la pequeña Lisa María unió a la población 

en Sombrerete y las familias salieron a las calles unidas, para exigir justicia. Momentos antes de 

que iniciara la marcha, convocada vía redes sociales, los manifestantes denunciaron que en 

comunidades del municipio del norte de la entidad se conocen más casos de abusos a menores, 

ignorados por las autoridades. 

 

Conforman proyecto de Presupuesto de Egresos 
Mediante un comunicado de prensa se informó que el gobernador del estado, Alejandro Tello 

Cristerna, se reunió con los 58 presidentes municipales para conformar el proyecto de 

Presupuesto de Egresos Zacatecas 2019, que se presentará a la Federación. 

 

Regresan recurso de Presa Milpillas 
Héctor González Curiel, gerente estatal de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), confirmó 

que, dado a que no alcanzó a ejercer el presupuesto destinado para la Presa Milpillas, se 

devolverá a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) un monto aproximado de 167 

millones 500 mil pesos. Recordó que la fecha límite cierra el 30 de noviembre y “nada más se 

está ejerciendo el orden de 47 millones de pesos, es lo que se tiene ejercitado, el resto eran 167 

millones 500 mil pesos, el resto se regresa a Hacienda”.  

 

Niegan corrupción en gobierno del estado 
Cámaras empresariales, asociaciones de profesionistas del estado negaron la existencia de actos 

de corrupción en la administración pasada, al exponer que no hay registros ni denuncias formales 

que evidencien lo contrario.  

 

Columna 

Cascabel 

Por Enrique Laviada 

La impunidad, la impunidad 

El fin de semana publicamos una nota en la que se daba cuenta de un hecho atroz: en 

Sombrerete, una niña de apenas cinco años fue violada y asesinada, presuntamente por su tío (al 

tiempo su padre adoptivo), con la posible complicidad de la esposa. Recién nos asomábamos a la 

información y ya podíamos percatarnos de que se trataba de una historia terrible. Apenas al día 

siguiente, luego de lo publicado por NTR, la fiscalía del estado convocó a una rueda de prensa 

para revelar los detalles de lo que ya había definido como un feminicidio, con el agravante 
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ominoso de que se trataba, en efecto, de una pequeña niña colocada en absoluta indefensión 

desde al menos tres años atrás. Fueron los representantes de la fiscalía quienes ofrecieron 

públicamente los detalles espeluznantes del historial de ataques, lesiones, heridas, vejaciones, 

dolor, abusos, a los que había sido sometida Lisa durante todo ese tiempo, sin que nadie la 

defendiera, sola, abandonada, indefensa, a merced de desquiciados. La impunidad, la impunidad. 

Para cualquier periodista es complicado tomar ese tipo de “parte forense” (siempre tan lleno de 

tecnicismos legales), para traducirlo en palabras entendibles, directas, para dar idea de la enorme 

consternación que puede causar semejante tragedia. Sólo una mentalidad burocrática e 

inexplicablemente obtusa puede confundir esa necesidad de hacer pública la información (por 

más descarnada que sea) con el morbo o algún afán de obtener primicias para los periódicos. Me 

refiero a la titular de la Secretaría de las Mujeres, Adriana Rivero (dolorosa ironía). En un evento 

realizado un día después la tardía versión oficial de los hechos, la secretaria de las Mujeres 

declaró que en cinco años se han cometido 59 feminicidios en Zacatecas, de cuyos detalles 

(supongo) únicamente le interesan los eufemismos o las medias palabras. Pero ni modo. Los 

datos más recientes sobre el caso de Lisa son inocultablemente perturbadores, pues resulta que 

ya fue confirmado el largo periodo de tortura al que fue sometida y todo apunta a la siniestra 

pareja que ayer fue puesta tras las rejas; seis meses durará la investigación complementaria para 

luego ir a juicio. Como periodistas estamos acostumbrados a ver muchas desgracias, pero debo 

confesar que la muerte de Lisa, tanto sufrimiento, nos conmovió en el fondo del alma. No 

alcanza uno a entender qué clase de mente puede cometer un crimen tan abominable en contra de 

una criatura, pero pronto nos convencimos de que forma parte de un entorno en el que la muerte 

se hace costumbre. La impunidad, la impunidad. La maraña burocrática que existe alrededor de 

este caso es reveladora. Hasta hace poco, una tal Lorena Lamas era la procuradora de la Defensa 

del Menor, una burócrata arraigada que lo mismo ha ocupado cargos en el sistema electoral. El 

punto es que también fue integrante del Consejo Técnico de Adopciones y actualmente es 

secretaria ejecutiva del Sistema Estatal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes, 

que depende de la Secretaría General de Gobierno. Fue ella quien (se supone) debió revisar las 

pruebas que acreditaban al tío de Lisa (ahora señalado como su victimario) para obtener su 

custodia. Más tarde esta funcionaria fue sustituida por Griselda Basurto, quien duró un tiempo en 

el puesto, en calidad de “encargada” de la Procuraduría de Defensa del Menor, y quien tenía la 

obligación de verificar el proceso. Finalmente, para contribuir a esta maraña burocrática, llegó el 

actual procurador, un tal Manuel David Pérez Navarrete, quien ayer mismo aseguró que, en su 

opinión y “desde su perspectiva”, los posibles autores del atroz crimen cumplieron los 

requerimientos para la adopción y eran, de acuerdo con la información documental disponible, 

“viables e idóneos”, como si el mundo fuera su escritorio, del que al parecer no se separa y 

disfruta con la notable pedantería de la cual puede ser capaz. Lo único cierto es que, durante todo 

ese tiempo. Lisa fue víctima de torturas, vejaciones y finalmente asesinada, en tanto los 

burócratas buscan explicaciones a su ineptitud, las fiscalías no dan resultados, los funcionarios 

del gobierno estatal se lamentan y todos tratan inútilmente de taparse unos a otros. La 

impunidad, la impunidad. 

Acertijo 

Dicen que, pese a todo, era jovial y nada pudo apagar su inteligencia. 

 

Columna 

Coralillo 
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Por Alberto Chiu 

El elefante en la sala 

Ayer, de manera totalmente inopinada (así me lo parece), presidentes de diversos organismos 

empresariales ofrecieron una declaración conjunta para borrar (así lo pretendieron), de un 

plumazo, cualquier posible insinuación de que al menos durante el sexenio previo, el de Miguel 

Alonso Reyes, hubo siquiera un atisbo de corrupción. Figuraron en esta declaración conjunta las 

cámaras de la Construcción, de la Industria de la Transformación, la del Comercio, Servicios y 

Turismo, la de los Restauranteros e incluso de la Coparmex, además de colegios de 

profesionistas como los ingenieros y los arquitectos, y otras diversas asociaciones gremiales. 

¿Por qué? Sigo sin entenderlo. Nadie quiso (ni quiere) hablar del “elefante en la sala”. Nadie 

quiso (ni quiere) hablar de un asunto tan deleznable y catastrófico como el de la corrupción de un 

gobierno, a pesar de cualquier evidencia de verdad como puedan ser, por ejemplo, las amargas 

experiencias de decenas de constructores, prestadores de servicios, vendedores de productos, 

etcétera. La única –y endeble– argumentación que utilizaron los líderes de los organismos 

empresariales fue, según se consigna, el que “no se tiene registro ni denuncias formales que 

evidencien lo contrario”. Es decir, que si no hubo denuncias de corrupción, luego entonces 

(según ellos), no hubo corrupción. ¿De veras? Sigo sin entenderlo, y cada vez me resulta más 

difícil. La explicación (no pedida) deja en el aire –y en la conciencia de muchos, no tengo duda– 

la todavía más terrible certeza de todo lo contrario: de que sí hubo actos de corrupción, de que 

existieron los cobros de moche o “diezmos”, que hubo (y hay) un montón de irregularidades 

acompañadas de una cauda de complicidades entre funcionarios y ciudadanos comunes y 

corrientes de las que nadie quiere hablar (el elefante en la sala…), porque sería prácticamente 

inevitable que acabasen todos ellos embarrados de porquería. Más aún, surge también la 

suspicacia de por qué en este momento, y por qué ellos, salen a tratar de “lavar la cara” a un 

gobierno que insistentemente, en diversos testimonios periodísticos y en voces acalladas, fue 

señalado por la comisión de dichos actos ilícitos a cambio de favores y prebendas. ¿Fue una 

declaración para responder a la hoy senadora Soledad Luévano, quien insiste en perseguir con el 

peso de la ley a los corruptos del pasado, a quienes ha señalado incluso con denuncias formales? 

Y si así fuera, ¿qué obtienen con salir a defender lo que muchos de sus agremiados reconocen 

como verdad inatacable, pues fueron objeto de dichas prácticas? Porque, además, matizan su 

declaración al asegurar que ellos no tienen evidencia de denuncia alguna, porque ellos no estaban 

al frente de las cámaras en el periodo en que se ha señalado la corrupción; y que por lo menos en 

lo que han ocupado esos cargos, defienden la transparencia y honestidad del gobierno de 

Alejandro Tello. Hay un elefante en la sala, y nos quieren convencer de que no está ahí. Y 

mientras no lo quieran ver, el elefante no se irá. 

 

Del Serpentario 

La omisión es sinónimo de complicidad. 

 

Columna 

Veneno Puro 

OREJAS DE BURRO 

Ya ni la hace el señor procurador de la Defensa del Menor, la Mujer y la Familia, quien primero 

intentó hacerse el occiso y, olímpicamente, pretendió darle la vuelta a los cuestionamientos de 

los medios cuando le preguntaron sobre el terrible asesinato de la niña Lisa María, en 
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Sombrerete. Aunque al final no le quedó de otra que contestar, lo hizo… de una manera bastante 

tonteja. Y es que se atrevió a admitir, en medio de un rosario de terminajos legales (que nadie 

entiende), que en los papeles que revisaron en el DIF estatal, los padres adoptivos (y presuntos 

asesinos) de la pequeña ¡se veían sin ningún problema! Y que además, nunca le dieron visitas de 

seguimiento. Nooo, bueeeno… ¿así o más ineficientes? 

¡AH! ¿AHORA SÍ? 

Según los más chismosos del Congreso del estado, aseguran que luego de todo lo que se dijo 

acerca del “doble” papel que jugó la morenaza Vero Díaz Robles, como diputada local pluri y 

presunta “súperdelegada” plenipotenciaria de Andrés Manuel López Obrador, finalmente parece 

ser que hoy renunciará… no, pedirá licencia (¡por fin!) para separarse de su adorada curul. Lo 

que más sacó de onda (seguramente) a algunos de sus observadores, es que se vaya ¡sin haber 

cobrado completa esta quincena! Seguramente su fe y su esperanza están más que puestas en que 

como “súperdelegada” le irá bastante bien. Y en una de esas, igual y ya tiene apalabrado ¡que 

cobren por ella y se lo reembolsen! No sería la primera que lo hace, así que habrá que 

preguntarle a su suplente… 

SUMA DE INUTILIDADES 

Donde al parecer también ya se resignaron (¡ajá!) a quedarse sin dinero, es en la Conagua, 

dependencia que tenía programado ejercer cerca de 200 millones de pesos en el proyecto de la 

Presa Milpillas este año, y por todas las broncas legales y sociales que tienen encima con los 

ejidatarios, pues tendrán que regresar poquito más de 167 millones a la Federación. Lástima. Lo 

que dicen los chismosos, sin embargo, es que la culpa más bien la tendría que cargar la inutilidad 

andante en la Secretaría General de Gobierno, que no fueron capaces de negociar y sociabilizar y 

“vender” bien el proyecto, pues no tienen ni las tablas ni las ganas para hacer su chamba de 

política interior, y nomás ven pasar el tiempo sin solucionar un solo conflicto. 

VEN BURRO… 

Con el pretexto de la toma de protesta de Andrés Manuel López Obrador el próximo sábado, en 

la Ciudad de México, parece que aquí se cumplió –sin tantas ironías, conste– aquél refrán que 

dicta que “ven burro, y se les antoja viaje”… y como no faltan los acomedidos quedabién, pues 

en ese cargo ya se apuntó rapidito el alcalde capitalino, Ulises Mejía Haro. Ya en redes sociales 

circula la presunta invitación que están haciendo para que se junten reporteros (y seguramente 

uno que otro colado, o muchos) para llenar un camión que pondrá Ulises, para llevarlos y 

traerlos del magno evento. Así que la gente se pregunta si el alcalde pagará el camión de su 

propia bolsa… ¿o lo sacará de la Presidencia Municipal? Así empiezan… 
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N LA RED 

 

zhn.com.mx 
Conago respaldará obras hídricas, carreteras y de movilidad que gestiona el 

Gobernador Tello para Zacatecas 
El nuevo sistema de transporte para Zacatecas-Guadalupe, el bulevar Toma de Zacatecas, la 

presa Milpillas, el libramiento ferroviario y la ampliación de la carretera Jerez-Tlaltenango-

Guadalajara, son algunos de los proyectos con impacto regional que el Gobernador Alejandro 

Tello, con el respaldo de sus homólogos, defenderá como prioritarios para el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2019. Así lo dio a conocer este lunes, al encabezar los trabajos de la 

reunión de la Comisión de Infraestructura de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) 

región centro-occidente, cuya sede fue Zacatecas, y en donde autoridades de ocho estados 

conformaron el documento que se incluirá en uno general que elaboran los 32 estados. 

 

Promueve gobierno estatal erradicación de violencia contra las mujeres 

mediante conferencia 
Autoridades del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF) 

conmemoraron el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer mediante 

la conferencia titulada Hombres diferentes renunciando a la violencia contra las mujeres, dictada 

por Osvaldo Álvarez Crespo, en el auditorio Marie Curie del Cozcyt. La conferencia fue 

organizada por el SEDIF, a través de la Procuraduría de Protección a Niñas, Niños, Adolescentes 

y Familia y el Centro de Atención a la Violencia contra las Mujeres (CAVIZ), tal y como 

expresó la Directora General del SEDIF, Yadira Galván Sánchez, al dar la bienvenida a la 

concurrencia. 

 

Rastro TIF 642 de Fresnillo comienza a expedir certificados de origen 

http://zhn.com.mx/
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Fresnillo Zac.- El rastro Tipo Inspección Federal (TIF) 642 de El Mineral, comenzará a emitir 

certificados de origen a los productos cárnicos que procesa, informó en conferencia de prensa el 

alcalde, Saúl Monreal Ávila, acompañado de Abdel Adabache González, titular de esta área. 

Complementó el presidente municipal que esta medida frenará la distribución de carne congelada 

de dudosa procedencia, ya que con un trabajado coordinado con el departamento de Sanidad del 

Municipio y la Secretaría de Salud de Zacatecas, se revisará y tendrá un control de estos 

productos en las carnicerías y supermercados. 

 

zacatecasonline.com.mx  
Tíos de Mariel fueron evaluados y nunca mostraron indicios de maltrato 
Más de un año duró el proceso para la adopción de Mariel, pequeña de 5 años que murió el 19 de 

noviembre en Sombrerete tras ser violada y lesionada, quien había sido incorporada a una casa 

asistencial debido a que era maltratada por su madre. Manuel David Pérez Navarrete, titular de la 

Procuraduría de Protección de Niñas, Niños, Adolescentes y Familias de Zacatecas, explicó que 

este caso inició en 2015, cuando la procuraduría aún se denominaba del Menor, la Defensa y la 

Familia. 

 

Presentan diputadas testimonios contra Presa Milpillas 
“Con la construcción de esta presa a dónde nos van a mandar, al carajo, de por sí que estamos 

pobres”, dijo uno de los pobladores de Jiménez del Teúl que resultarían afectados de concretarse 

la construcción de la Presa Milpillas en ese municipio. Dudas y versiones encontradas se han 

provocado por el megaproyecto, que pretende resolver el abasto de agua a la zona metropolitana 

Fresnillo-Guadalupe, del centro del estado. 

 

Duplicó Zacatecas votos en Segunda Consulta de AMLO 
Más de 7.000 ciudadanos participaron en la Consulta Nacional Ciudadana el fin de semana 

pasado y respaldaron los 10 programas prioritarios del próximo gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador, informó Verónica Díaz Robles, virtual delegada de Programas Integrales de 

Desarrollo. Agregó que a las 4 casillas ubicadas en la entidad se destinaron 11 mil 200 boletas y 

participaron 7 mil 144 personas, quienes en un 96.75% apoyaron los programas propuestos por 

la administración entrante. 

 

periodicomirador.com  
El agua es Razón de Estado: Bonilla 
Históricamente, Zacatecas ha sufrido por agua en los ámbitos urbano y rural; por eso, para el 

Gobernador Alejandro Tello es una Razón de Estado y, en los dos últimos años, invirtió 300 

millones para la captación de 9 millones de metros cúbicos que cambiaron la vida de la gente en 

las comunidades. Así lo manifestó el Secretario del Campo, Adolfo Bonilla Gómez, al presentar, 

en conferencia de prensa, el resultado del programa Hidroagrícola impulsado por el Gobierno del 

Estado, y en el que señaló que no hay municipio de la entidad donde no haya inversión para 

captar agua. 

 

Buscan eficientar tramites y servicios a través de herramientas digitales 

http://www.zacatecasonline.com.mx/
http://www.periodicomirador.com/
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Con el objetivo de eficientar la calidad en los servicios públicos y contribuir al desarrollo de 

herramientas prácticas para procesos administrativos, este lunes el H. Ayuntamiento de 

Zacatecas encabezado por el presidente municipal Ulises Mejía Haro y autoridades del Consejo 

Zacatecano de Ciencia, Tecnología e Innovación; firmaron el convenio correspondiente a la 

aplicación de sistemas digitales a establecerse en el municipio de Zacatecas para el 

fortalecimiento de una atención ciudadana más óptima. 

 

Inicia en la capital el programa Viendo con Amor 
La mañana de este sábado el DIF Municipal de Zacatecas, en coordinación con el Club de 

Leones y el Voluntariado para el Bienestar Familiar, hizo entrega de 250 pares de lentes a 

personas de escasos recursos como parte del programa “Viendo con Amor”. Ante decenas de 

familias reunidas en la Casa Municipal de Cultura, el alcalde de la capital Ulises Mejía Haro dio 

el banderazo para el arranque de este programa, mencionando que “tener salud visual influye 

mucho en nuestra calidad de vida”. 
 

periometro.com 
Opinión 

Por Lago La Encantada  

La transparencia como jugoso interés personal 

No siempre la transparencia conlleva a ser leal y disciplinado, por el contrario, esa transparencia 

en términos políticos y administrativos será entendida de acuerdo a los intereses de quienes la 

practican. En el marco de modalidad administrativa, esa política pública, desde fuera se observa 

como un simple mecanismo al que debe apegarse todo Servidor Público incluidos todos aquellos 

encargados del área que la impulsa, de lo contrario, se estaría exigiendo sin poner el ejemplo y 

en Zacatecas está muy alejado de ser una realidad. Con el cambio de régimen que se aproxima y 

haber desterrado al PRI del manejo de las instituciones públicas, se ha comenzado a generar una 

ola de advenedizos a MORENA que en Zacatecas encabeza Norma Julieta del Río que en los 

últimos días se ha visto muy activa promoviendo a David Monreal Ávila como el aspirante de 

línea a la Gubernatura en el año 2021. Su transparencia en el jugoso interés personal utilizando 

como herramienta política el IZAI, le puede generar una traición más a su expediente curricular 

porque no se olvida la traición a Ricardo Monreal, a Miguel Alonso, a Amalia García y al propio 

David Monreal. Del Río Venegas, ahora más activa como Secretaría de anonimato de la 

Diputada Verónica Díaz, próxima Coordinadora delegacional del Gabinete Obradorista, no para 

en su movilidad política para vender la idea de ser una operadora gran y consolidarse así como 

elemento “eficaz y transparente” con un futuro político promisorio. La inexperiencia de la 

Diputada local, el poder exabrupto que le llega sus manos, sus pocas relaciones con los órganos 

de decisión, además de su poco entendimiento sobre el significado de política, no le permiten 

interactuar con la memoria del pasado simplemente porque no conoce a la aún titular del IZAI y 

es a ella a quien le entrega la tutela de la estrategia política para lograr los objetivos trazados en 

el proceso de sucesión gubernamental. Por lo pronto, el entregar confianza plena a Julieta del Río 

ya le ha generado a la próxima Coordinadora Delegacional, una retahíla de llamadas de atención 

del círculo rojo de MORENA que no quieren que la película de la traición se repita. O cambias 

de amistades políticas o cambiamos de estrategia le advirtieron con toda transparencia a la 

cuñada incómoda. 
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lasnoticiasya.com 
Columna 

La Casa de los Perros 

Por Claudia G. Valdés Díaz 

Adiós a los delegados federales  

Cuando el Comité Estatal de Morena en Zacatecas se encargó de promover la participación 

ciudadana en la Consulta Nacional para la construcción del Nuevo Aeropuerto, sólo se 

obtuvieron tres mil 796 votos en las cuatro casillas instaladas, colocando a la entidad como la 

que menor cantidad de votación registró con apenas el 0.34 por ciento del total. Por ello, para el 

ejercicio del pasado fin de semana, la decisión fue que la delegada de Programas Integrales de 

Desarrollo Zacatecas, o la superdelegada como mejor se le conoce a Verónica Díaz Robles, se 

encargara de que las cifras mejorarán y sí, al final lo logró. Esta vez fueron siete mil 144 los 

ciudadanos zacatecanos que participaron en la Consulta Nacional, los que, de paso, respaldaron 

los 10 programas prioritarios del próximo gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 

Igualmente se instalaron cuatro casillas a las cuales se destinaron 11 mil 200 boletas. Cabe 

destacar que ahora Zacatecas abandonó el vergonzoso último lugar al captar el 0.6 por ciento de 

la votación nacional, y no el 0.3 por ciento que esta vez logró Nuevo León. 

No que no tronabas… 

Al final de cuentas, en Sesión Extraordinaria de Cabildo encabezada por el alcalde de Fresnillo, 

Saúl Monreal Ávila, se aprobó por unanimidad el solicitar a la Secretaría de Finanzas del 

Gobierno del Estado, un adelanto de participaciones federales correspondientes al ejercicio fiscal 

2019 por 38 millones de pesos. El menor de la familia Monreal hizo creer a sus gobernados que 

las podía todas, pero luego de sumar y, sobre todo restar, se dio cuenta que nunca le iba a 

alcanzar el recurso de las arcas para pagar los aguinaldos y prestaciones de fin de año de la 

plantilla de trabajadores del Gobierno Municipal. Por ello, endeudará a su municipio hasta 

noviembre del 2019, mes en el que espera, tras cómodas mensualidades, haber liquidado al 

Gobierno del Estado lo que hoy pide. 

Sentencias parciales 

Muy mal parado dejan al inquilino de La Casa de los Perros, los integrantes del Tribunal de 

Justicia Administrativa, los magistrados Raquel Velasco Macías, Uriel Márquez Cristerna y 

Gabriel Sandoval Lara, al presumir sus reuniones en petit comité para platicar sobre temas que 

conoce este órgano jurisdiccional, en los que se ve involucrada la administración pública. Sin 

duda, parecen olvidar que, dado el peso político de las decisiones que se toman en este 

colegiado, más bien deberían estar muy, pero muy alejados de cualquier interés personal. Y es 

que no se puede olvidar que, de por sí, las decisiones del Tribunal de Justicia Administrativa 

están viciadas de origen, luego de que ahí se encuentra el primo del gobernador Alejandro Tello 

Cristerna, a quien ningún diputado en su sano juicio jamás hubiera admitido en una terna, pero… 

Y qué decir de la magistrada presidenta, Raquel Velasco, quien no sólo exigió, sino que admitió 

con singular alegría una liquidación a todas luces ilegal a su salida del IZAI, y quien además 

colocó a su hijo Víctor Manuel Carreón Velasco, como representante del Gobierno del Estado en 

la Ciudad de México, mientras el titular, Raúl Rodríguez Márquez, perdía la elección a senador 

como candidato priista. Por ello, los que saben de leyes, anticipan resoluciones salpicadas de 

parcialidad en un Tribunal cuya función principal sería, el combate frontal a la corrupción. De 
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por sí, la actual administración gubernamental no termina de salir del escándalo que involucró al 

secretario general de Gobierno, Jehú Salas Dávila, acusado de presionar a los integrantes del 

Tribunal de Conciliación y Arbitraje para que emitieran fallos poco claros, como para que 

todavía presuman que los del Tribunal de Justicia Administrativa “dialogan sobre temas 

comunes” con el gobernador, e ignoren a la totalidad de los integrantes del Sistema Estatal 

Anticorrupción, y platiquen a hurtadillas sobre su funcionamiento. 

Galardonada 

Bien dicen que en Zacatecas no todas las noticias son malas, y para muestra un botón. Resulta 

que la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Zacatecas (CDHEZ) recibió, de manos del 

secretario del Trabajo y Previsión Social, Roberto Campa Cifrián, el Distintivo Empresa 

Incluyente “Gilberto Rincón Gallardo” 2018, por implementar y operar políticas laborales 

incluyentes, igualitarias y equitativas en beneficio de los trabajadores con alguna condición o 

situación de vulnerabilidad. Obviamente, Ma. de la Luz Domínguez Campos, presidenta de la 

CDHEZ, orgullosa de encargó de recibir el reconocimiento. Cabe destacar, que para esta edición 

2018 del distintivo “Gilberto Rincón Gallardo”, se registraron mil 220 centros de trabajo, de los 

cuales tienen el galardón 624 empresas, en donde laboran cinco mil 159 trabajadores en situación 

de vulnerabilidad. 

Lo inevitable 

Adelantándose a lo inevitable, Roberto Luévano Silva, delegado de la Secretaría de Agricultura, 

Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), informó que ya presentó su carta 

de renuncia al cargo, la cual se hará válida a partir del próximo viernes 30 de noviembre. El 

funcionario federal se enteró de buena fuente que no sería ratificado en el cargo, por lo cual 

prefirió hacer pública su dimisión antes de afrontar que le pidieran abandonara la oficina que, a 

partir del lunes tendrá nuevo inquilino. Como él, estarían todos los delegados federales, los 

cuales no tienen ninguna esperanza de seguir cobrando en el gobierno del próximo presidente 

Andrés Manuel López Obrador. Y es que, dicen los enterados, los casos de corrupción son tales 

que mejor decidieron acogerse al perdón del Peje que hacerse los valientes e insistir en preservar 

un hueso que ya no les pertenece. Por cierto, se sabe que el tema de la seguridad ocupa un lugar 

preponderante en la agenda de la superdelegada Verónica Díaz, luego de que esta es una de las 

mayores preocupaciones de la sociedad, de ahí que los nombramientos para todos los cargos que 

sobre este rubro se asignarán en Zacatecas están siendo muy cuidados, con revisión exhaustiva 

de currículums para que lleguen verdaderos conocedores del tema, y no sólo improvisados o 

recomendados. 

 

direccioneszac.net 
SE REÚNE SAÚL MONREAL CON EL FISCAL 
El presiente municipal de Fresnillo, Zacatecas, Saúl Monreal Ávila, se reunió con el Fiscal 

General de Justicia del Estado de Zacatecas, Francisco Murillo Ruiseco, para establecer la 

Unidad de Conducción del Ministerio Público con la Policía Estatal y corporaciones 

municipales, para la recepción de denuncias y procesamiento de detenidos en flagrancia. 

 

A 14.50 EL PRECIO DEL FRIJOL A PARTIR DE DICIEMBRE 
A los productores de frijol se les pagara el kilogramo de su producto a 14.50 pesos, informó el 

presidente de la comisión de agricultura de la Legislatura del Estado, diputado Armando Perales 

http://www.direccioneszac.net/
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Gándara. Entrevistado por direccionezac, explicó que originalmente se pagaba a ocho pesos el 

kilogramo de frijol negro y a siete los “pintos”, luego de una reunión con Arturo Puente, que 

estará a cargo a partir de la entrada del nuevo gobierno de México en Agromercados Sociales y 

sustentables, se logró el acuerdo. 

 

enfoquezac.com 
Comercializarán 2,850 árboles de navidad zacatecanos 
Plantadores de árboles de Navidad zacatecanos apoyados por la Comisión Nacional Forestal 

(CONAFOR), ofrecerán 2 mil 850 árboles de Navidad para la temporada decembrina 2018, 

colocándose como uno de los 12 estados productores a nivel nacional. Las plantaciones 

comprenden una superficie de 56.5 hectáreas y están ubicadas en los municipios de Villa García, 

Pinos y Río Grande. A la venta se encuentran árboles de las especies pino piñonero (Pinus 

cembroides), pino afgano (Pinus eldárica) y pino gregi (Pinus greggii). 

 

pulsodelsur.com 
Nombran al Alcalde de Jalpa Delegado de Salud en la Región“Su puesto 

durará tres años conforme a la administración municipal” 
Jalpa, Zacatecas.- Durante esta semana la Jurisdicción sanitaria encabezada por el Dr. Sergio 

Camacho se reunió con alcaldes de la zona, ahí surgió la designación de Carlos A. Carrillo como 

delegado regional de salud, cargo que surgió a propuesta de los propios presidentes que 

participaron en dicho encuentro. La finalidad de esta representación es fomentar la “Promoción 

de la salud”, contribuir en la prevención e información que ayude a la difusión de enfermedades 

que pueden ser causadas por malos hábitos del ser humano y que son dañinas a la salud. 

 

silviamontes.com.mx 
Columna 

Por Silvia Montes 

A la Palabra 

SIN DUDA será esperanzador escuchar proyectos como estos: “Para el nuevo gobierno federal 

es una prioridad combatir la pobreza fruto de la corrupción y los privilegios que sostuvo el 

modelo económico establecido en México durante las últimas décadas”. 

TAL VEZ no sea la primera vez que algo así se plantea a los campesinos y productores, sin 

embargo hacerlo de cara a un relevo presidencial que ha generado tanta expectativa, sugiere que 

esta vez debe ser muy en serio y que no hay lugar para simulación alguna. 

PUES lo dijo el próximo Coordinador General de Ganadería, David Monreal Ávila que este 

domingo celebró en Nieves y Sombrerete dos foros regionales. 

POR SUPUESTO David fue recibido con afecto por sus paisanos y a ellos les aseguró que se 

redirigirá el gasto público para beneficiar a todas las familias del campo zacatecano sin 

distinción alguna. 

LA NOVEDAD es la presentación del Crédito Ganadero a la Palabra. 

SE TRATA de uno de los cuatro programas prioritarios del próximo gobierno federal destinados 

al campo. 

http://www.enfoquezac.com/
http://pulsodelsur.com/
http://silviamontes.com.mx/
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EL CRÉDITO será en especie y pretende entregar un millón de novillonas y 50 mil sementales 

de razas puras a los pequeños ganaderos y unidades de producción del sur y sureste del país, para 

lo cual ejercerá un presupuesto de 20 mil millones de pesos: diez mil millones en 2019 y diez mil 

millones más en el año 2020. 

EL PROYECTO es interesante y genera esperanzas: Según su capacidad de manutención, las 

personas físicas podrán ser beneficiarias de una a diez novillonas, mientras las personas morales 

podrán acceder a un máximo de cien vientres. 

EL OBJETIVO es repoblar los potreros y potenciar la producción de carne y leche que 

contribuyan a la consolidación de la soberanía alimentaria nacional. 

Y MIREN: Se ofrecerá acompañamiento médico a través una red nacional de veterinarios, se 

darán paquetes tecnológicos y apoyos económicos de cinco a diez mil pesos para asegurar el 

abasto de forraje. Además se implementará una red de comercialización lechera con centros de 

acopio en frío para incluir a los pequeños ganaderos a círculos virtuosos de producción y 

consumo. 

LA IDEA es acabar con el semillero de la violencia y restaurar el tejido social. 

¿Y PARA ZACATECAS? David dijo por ahora que siendo Zacatecas un estado con vocación 

campesina, la transformación de este sector impactará positivamente en los grupos 

tradicionalmente vulnerables, como son los jóvenes, las mujeres y las comunidades originarias. 

ADVIRTIÓ que como parte de las políticas públicas destinadas a los agricultores zacatecanos, 

el frijol y el maíz tendrán precios de garantía y serán adquiridos por el gobierno a 14 mil 500 y 5 

mil 500 pesos por tonelada respectivamente; mientras la leche tendrá un precio referencial de 

8.20 pesos por litro con el objetivo de aumentar directamente el ingreso de los productores. 

HASTA acá debe llegar también el Crédito a la Palabra. 

 

tripleerre.com 
Columna 

Triple Erre 

Por Francisco Reynoso 

EN ZACATECAS NO BAJARÁ EL PREDIAL 

EL GOBIERNO DE ULISES MEJÍA no reducirá el impuesto predial en 2019, como tontamente 

demandaba durante su campaña la ahora senadora CHOLE “la chata”  LUÉVANO. El año 

pasado, JUDIT GUERRERO, con valentía y muchas agallas, determinó avanzar un poco en la 

orden constitucional de emparejar el impuesto predial al costo comercial de los mismos. Muchos 

politiquillos populistas se le echaron encima. En el propio PRI se condenó el atrevimiento de la 

alcaldesa. AL FINAL DE CUENTAS, la maestra JUDIT pagó el costo político de la decisión 

que permite al ayuntamiento tener un poco más de recursos propios. Y ULISES MEJÍA, 

inteligentemente, así CHOLE haga berrinche y patalee, no revertirá la decisión. Porque las dos 

mujeres que  aconsejan a ULISES en materia económica: MARIVEL RODRÍGUEZ y RUTH 

CLADERÓN sí son inteligentes. Y no tienen la loca pretensión de CHOLE de ser gobernadora. 

RESCATE A MUNICIPIOS 

EL GOBERNADOR ALEJANDRO TELLO dio ayer una noticia fantástica a los 58 alcaldes de 

Zacatecas. Y se los echó a la bolsa. Les confirmó que realmente es un político diferente. Porque 

a cambio de crear una bolsa de saneamiento financiero no pidió nada a cambio. RICARDO 

MONREAL era experto en manipular  munícipes. Los convencía, mediante dádivas minúsculas, 

https://tripleerre.com/


24 

pri.cde.zacatecas@gmail.com  

  Tel.y Fax. 492 924 43 45 

    

hasta de despotricar contra su partido. Incluso los sonsacó para que firmaran una carta en la que 

lo proponían como candidato del PRD a la presidencia de la República. EN EL CÓNCLAVE de 

ayer con los 58 munícipes, TELLO les anunció que propondrá a la Comisión de Presupuesto de 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR una bolsa de saneamiento financiero para los municipios. La 

federación aportaría 70% y el restante 30% el gobierno estatal. Los 58 municipios arrastran 

deudas por 2,500 millones de pesos. Las más urgentes de pagar son con el IMSS y CFE. 

CORREO PIRATA 

ALGÚN CHISTOSO de los muchos amigos que ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR tiene en el 

PRD, envió un correo electrónico a los 58 alcaldes der Zacatecas, reunidos ayer con el 

gobernador ALEJANDRO TELLO. Se les convocaba a San Lázaro para llevar sus proyectos 

prioritarios, todos los que quisieran, cuyo monto fuera de 30 a 50 millones de pesos, para 

inscribirlos en el presupuesto federal 2019.  Poco después se confirmó que era un correo pirata. 

LA BROMA fue de muy mala leche. Porque para el cónclave con TELLO a los alcaldes les 

pidieron un máximo de dos proyectos. Y se les aclaró que no había ninguna garantía de que 

entraran al presupuesto federal 2019 de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR. De manera 

tal, el correo tenía la intención de boicotear el cónclave de TELLO con los 58 alcaldes que, al 

final, le reconocieron su liderazgo y su decisión de ayudar a todos los municipios sin distingo de 

colores ni partidos. 

JULIETA DELEGADA 

CORRE EN LENGUAS morenas que NORMA JULIETA DEL RÍO VANEGAS será, a partir 

del 2 de diciembre, ya entrado el gobierno de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, la 

mandamás en la delegación de la Sedesol que en el futuro se denominará Secretaría del 

Bienestar. LA TODAVÍA consejera del IZAI se ha convertido en la mano derecha de 

VERÓNICA DÍAZ, diputada local y próxima superdelegada federal. Así pues, no parece 

disparatado el bisbiseo de que NORMA JULIETA tendrá bajo su responsabilidad los programas 

de la Secretaría del Bienestar que, como fue la Sedesol, será la más importante en la política 

social del gobierno del REY LOPITOS.  Entre sus tareas prioritarias estará preservar los 30 

millones de votos que llevaron al Peje a Los Pinos. 

 


